
licitação

A Prefeitura de Monte 
Mor, informou ao Tribu-
na Liberal, que irá abrir 
licitação para a conclusão 
da Creche do bairro Qui-
nhões, uma obra que es-
tá parada há mais de dez 
anos. Desde que assumiu 
a administração munici-
pal, disse a prefeitura, o 
chefe do Executivo Mu-
rilo Rinaldo (PP) tem se 
dedicado a retomar pro-
jetos inacabados das ges-
tões anteriores. O Depar-
tamento de Convênios es-
tá atuando para destravar 
obras e garantir que se-
jam finalizadas.    PÁGiNa 04

Creche será 
finalizada 
após 10 anos 
em Monte Mor

A situação da sede do Ins-
tituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS) de Suma-
ré provoca transtornos e 
problemas no atendimen-
to para os moradores. Lo-
calizada na Rua José Ma-
ria Miranda, nº 1000, no 
Centro, a unidade enfren-
ta desgastes na estrutura e 
falta de médicos peritos. 
“Recebi uma pensão por 

morte do meu pai e pre-
cisei fazer prova de vida. 
Tive que ir até o INSS de 
Campinas porque aqui em 
Sumaré não tinha perito. 
Já está sem perito há mais 
de um ano e ninguém faz 
nada. Olha a situação do 
prédio”, afirmou Richard 
Guimarães, de 23 anos, do 
Parque Franceschini. 

PÁGiNa 03Órgão fica na Rua José Maria Miranda, tem paredes pichadas e pintura antiga
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Paulínia dialoga para ter 
novos projetos sociais   PÁGiNa 10

Homens são presos por roubo 
de carga em monte mor        PÁGiNa 12

Escolas de Nova odessa 
são premiadas por bom 
índice de alfabetização PÁGiNa 05
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PRodUtoS doS coRREioS

com R$ 150 mil 

Nova Odessa vai equipar viaturas
com tablet para ampliar segurança

Sumareenses sofrem com falta 
de peritos e estrutura no INSS

Município concluiu estudos e pretende dar celeridade ao compartilhar informações em tempo real entre 
agentes da Guarda Municipal e funcionários do Setor de Trânsito para fortalecer ações de segurança  PÁG.05

Ausência de médicos peritos e prédio 
deteriorado prejudicam atendimento 
do órgão federal no Centro da cidade, 
forçando os moradores a buscarem 
alternativas em outras cidades da região

PRoGRama cUidaR NovaS oPoRtUNidadES

PoR 24 HoRaS

divulgação

divulgação

divulgação

Aproximadamente 150 futuras mamães de Hortolândia retiraram nesta quarta-
-feira (26) kits do Programa Cuidar, durante a terceira cerimônia de entrega des-
te ano. Criado em 2022 pela prefeitura, o programa presta atendimento integral a 
gestantes e puérperas, residentes na cidade e acompanhadas no período pré-natal 
por profissionais do SUS (Sistema Único de Saúde), em UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde). Já foram entregues, até agora, mais de 4 mil kits de maternidade. PÁGiNa 09

Em uma reunião entre a Prefeitura de Sumaré e representantes do Mercado Li-
vre, realizada na terça-feira (25), a empresa anunciou a abertura de mais 400 va-
gas de emprego no município. O encontro reforça a parceria entre a cidade e a gi-
gante do e-commerce, que já conta com o primeiro Receiving Center do Brasil em 
Sumaré – um centro inovador que recebe produtos de vendedores para agilizar a 
distribuição aos consumidores.                                                                                      PÁGiNa 12

Os trabalhadores da Refinaria de Paulínia (Replan) aderiram a uma paralisação 
de 24 horas nesta quarta-feira (26), convocada pelo sindicato da categoria. O mo-
vimento ocorre em meio às negociações com a Petrobras sobre as mudanças no 
modelo de trabalho presencial. A Petrobras divulgou uma nota oficial informando 
que, apesar da greve, não há impacto na produção de petróleo e derivados. PÁGiNa 04

Zezé Gomes entrega kits 
maternidade a 167 gestantes

mercado livre abre mais 
400 vagas em Sumaré

trabalhadores da Replan 
entram em greve em Paulínia



ARegião Metropolitana de Cam-
pinas (RMC) é amplamente re-
conhecida como um polo de de-

senvolvimento econômico e científico 
no Brasil. Composta por municípios que 
abrigam importantes universidades e 
centros de pesquisa, como a Universi-
dade Estadual de Campinas (Unicamp), a re-
gião desempenha um papel crucial na inovação 
e no progresso tecnológico do país. Além disso, 
a RMC é lar de importantes empresas do ramo 
têxtil, fundamentais para a economia local e na-
cional. Entretanto, a proposta de instalação de 37 
novas praças de pedágio nas rodovias que atra-
vessam a RMC tem gerado preocupações signi-
ficativas entre autoridades locais e a população.

A implementação de 37 novas praças de pe-
dágio na RMC pode acarretar um aumento sig-
nificativo nos custos logísticos para empresas 
que operam na região. Esses custos adicionais 
tendem a ser repassados aos consumidores, ele-
vando o custo de vida local. Além disso, pode 
prejudicar diretamente as cidades do polo têx-
til da região, como Americana, Santa Bárba-
ra d’Oeste, Nova Odessa e Sumaré, que depen-
dem do transporte constante de matéria-prima 
e produtos acabados para abastecer fábricas, lo-
jas e mercados nacionais e internacionais. Com 
mais pedágios, os custos logísticos aumentarão 
significativamente, reduzindo a competitivida-
de da indústria têxtil local.

O polo têxtil da região já enfrenta desafios co-
mo concorrência com produtos importados e al-
tos custos de produção. O acréscimo de novas ta-
rifas de pedágio pode dificultar ainda mais a ma-
nutenção e o crescimento das empresas, impac-
tando diretamente o emprego e a economia das 
cidades envolvidas.

Instituições de ensino e pesquisa, como a 
Unicamp, Facamp, PUC-Campinas, as faculda-
des de Americana e a Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq), também podem en-
frentar desafios adicionais com a instalação de 
novos pedágios. Estudantes, professores e pes-

quisadores que dependem de desloca-
mentos frequentes podem ver seus cus-
tos de transporte aumentarem, o que po-
de afetar a acessibilidade e a colaboração 
acadêmica. Esse cenário comprometerá a 
atratividade da região para talentos e no-
vos investimentos.

Além disso, a cobrança de pedágios em rodo-
vias já mantidas por impostos estaduais levan-
ta questões sobre a duplicidade de encargos pa-
ra os cidadãos. Os contribuintes já financiam a 
manutenção das estradas por meio de tributos; 
a adição de tarifas de pedágio representa uma 
cobrança adicional pelo mesmo serviço, o que é 
percebido como injusto por muitos.

Historicamente, a RMC tem sido alvo frequente 
de novas instalações de pedágios. Ano após ano, 
o número de pedágios na região aumenta! Esse 
padrão contínuo de aumento nas praças de pe-
dágio tem que acabar! Nossa região está sendo 
onerada de forma desproporcional.

Nesta semana, motoboys organizaram mani-
festações contra a possibilidade de instalação de 
novos pedágios na região. Esses profissionais, que 
dependem das rodovias para seu sustento diá-
rio, seriam diretamente afetados pelas novas ta-
rifas, tornando seu trabalho ainda mais oneroso.

A instalação de novos pedágios na RMC não é 
uma necessidade, é uma escolha política do go-
vernador do estado, que prioriza os interesses das 
concessionárias em vez do bem-estar da popula-
ção. Enquanto trabalhadores e estudantes lutam 
para sobreviver, o governo quer impor mais um 
peso nas costas do povo, encarecendo o trans-
porte, dificultando o acesso às universidades e 
prejudicando a economia local.

Não podemos aceitar esse ataque à nossa re-
gião! Estou me mobilizando com autoridades lo-
cais, lideranças comunitárias e toda a população 
para impedir mais esse absurdo. A RMC já paga 
caro demais e não pode ser tratada como um cai-
xa eletrônico do governo estadual. Chega de pe-
dágios! Vamos lutar contra essa injustiça e exigir 
que o governador respeite nossa região!

O presente do governador Tarcísio pra 
RMC: mais pedágios, mais exploração!

Willian Souza  é ex-vereador e 2 vezes presidente da Câmara Municipal de Sumaré

n  charge

Oaprendizado na infân-
cia é o início de uma 
longa jornada de co-

nhecimento, no qual cada 
criança apresenta ritmos e ne-
cessidades diferentes. Sendo 
assim, é importante ter a pre-
sença de boas referências du-
rante o crescimento dos jovens. 

Para que esse processo se-
ja eficaz, é necessário que as 
crianças tenham o suporte 
adequado para explorar seu 
potencial de maneira saudá-
vel e criativa. É fundamental 
reconhecer que a infância é 
um período de descobertas e 
experimentações. As crianças 
aprendem conhecendo, intera-
gindo e vivenciando novas ex-
periências. 

De acordo com Maria Clara 
Rodrigues Alves, coordenadora 
dos segmentos Infantil e Fun-
damental da Rede Alante, a in-
fância é uma fase repleta de de-
safios. Ela destaca que, ao mes-
mo tempo em que cada criança 
possui um ritmo próprio de de-
senvolvimento, o ambiente es-
colar precisa ser sensível a essas 
individualidades. “A adaptação 
à rotina escolar, a construção 
da autonomia e a relação inter-
pessoal com os colegas são as-
pectos fundamentais, mas po-
dem representar desafios para 
algumas crianças.” 

A coordenadora comple-
menta que a aprendizagem 
na infância também depende 
do bem-estar emocional das 
crianças, já que, quando en-
frentam inseguranças ou di-
ficuldades emocionais, po-
dem ter mais obstáculos para 
aprender. “O ambiente fami-
liar e a qualidade dos estímu-
los recebidos também influen-
ciam diretamente no desenvol-
vimento”, aponta Maria Clara. 

Ainda vale ressaltar a impor-
tância de uma escola acolhe-
dora, onde a criança possa de-
senvolver não apenas compe-
tências cognitivas, mas tam-
bém habilidades essenciais pa-
ra a vida. “A escola na primeira 
infância vai muito além do en-
sino de conteúdos. É nela que 
a criança começa a desenvol-
ver habilidades essenciais pa-
ra a vida, como autonomia, co-
municação, empatia e resolu-
ção de problemas”, explica a 
educadora. 

Quando esse ambiente é po-
sitivo, cria-se uma base sólida 
para o desenvolvimento esco-
lar e pessoal nos anos seguin-
tes, resultando em uma crian-
ça mais confiante e motivada 
para aprender. 

Além disso, Maria Clara en-
fatiza a relevância da manei-
ra como os conteúdos são in-
troduzidos na escola, especial-
mente no processo de alfabe-
tização. “O aprendizado preci-
sa fazer sentido para a crian-
ça! No caso da alfabetização, o 
ideal é que o processo seja leve, 
lúdico e respeite o ritmo de ca-
da aluno.” Ela sugere que o uso 
de histórias, músicas e brinca-
deiras pode tornar esse pro-
cesso mais prazeroso e natu-
ral. A especialista ainda refor-
ça o papel do professor, que de-
ve ser uma figura encorajado-
ra e reconhecedora do esforço 
da criança, para garantir que 
ela se sinta capaz e segura pa-
ra continuar avançando.

Desafios e 
necessidades para o 
desenvolvimento na 

primeira infância 
Maria clara alves

é coordenadora dos segmentos Infantil 
e Fundamental da Rede Alante, ressalta 

o papel fundamental da escola no 
processo de aprendizagem infantil 
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Enquanto o governo dos EUA prepara no-
vos impostos sobre a maioria das impor-
tações a partir de abril, o mundo se res-

sente das tarifas já impostas pelo presidente 
Donald Trump. O professor Alberto do Amaral 
cita como exemplo o Canadá, que também im-
pôs tarifas sobre itens de consumo provenien-
tes dos EUA, assim como a União Europeia de-
verá impor tarifas no valor de mais de US$28 bi-
lhões sobre bens americanos. 

No caso do Brasil, a imposição de tarifas sobre 
o alumínio e o aço exportados pelo Brasil para o 
mercado norte-americano ocasionará prejuízos 
ao setor siderúrgico nacional da ordem de um bi-
lhão de dólares em 2025, conforme estima o Ins-

tituto de Economia Aplicada (Ipea), mas setores 
como madeira e cobre também estão ameaça-
dos pela imposição de tarifas. “O Brasil adotou, 
até agora, uma posição moderada, na qual pri-
vilegia a negociação, observando o que sucedeu 
em momentos anteriores […] vale lembrar que so-
mente 14% das exportações brasileiras dirigem-
-se ao mercado norte-americano, logo, o Brasil é 
muito menos afetado que países como o Canadá 
e o México, que estão economicamente integra-
dos aos Estados Unidos. Se o governo brasileiro 
promovesse o aumento das tarifas sobre impor-
tações americanas, acabaria prejudicando a in-
dústria interna, que depende de importações de 
bens de capital”, conclui ele.

O cenário econômico pós-imposição de 
tarifas pelo governo de Donald Trump

alberto do amaral é Professor Titular da Faculdade de Direito da Universidade de São Paulo no Departamento de Direito Internacional da 
Faculdade de Direito da Universidade de São Paulo. Tem experiência na área de Direito, com ênfase em Direito Internacional
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Nova Odessa vai 
adquirir tablets 
para viaturas da 
GCM e do TrânsitoCidades

Os vereadores de Suma-
ré se reuniram em plenário, 
nesta terça-feira (25), pa-
ra discutir e votar sete mo-
ções e três projetos de lei 
na oitava sessão ordinária 
do ano. Os três projetos de 
lei que faziam parte da Or-
dem do Dia foram aprova-
dos pelos vereadores. O PL 
nº 11/2025, do vereador Rai 
do Paraíso (Republicanos), 
que dispõe sobre a implan-
tação do “Papai Noel Inclu-
sivo” em todos os eventos 
natalinos oficiais promovi-
dos pela administração pú-
blica em Sumaré, obteve 20 
votos favoráveis.

 O “Papai Noel Inclusi-
vo” terá como caracterís-
tica principal a capacida-
de de se comunicar na Lín-
gua Brasileira de Sinais (Li-
bras), visando promover a 
inclusão de pessoas surdas 
e com deficiência auditiva 
nas celebrações natalinas.

de autoria do vereador Ro-
drigo Digão (União Bra-
sil), que apela ao governa-
dor e ao secretário de saú-
de do estado de São Paulo 
pelo Hospital Estadual Su-
maré (HES) recebeu 15 vo-
tos contrários e cinco votos 
favoráveis. A moção pedia 
para que fosse repensada 
a decisão de não renovar a 
concessão firmada com a 
Unicamp para a adminis-
tração do HES.

Com a mesma votação 
desfavorável, a Moção nº 
21/2025, do vereador Ge-
raldo Medeiros (PT), que 
fazia apelo ao governador 
do estado, “manifestando 
profunda preocupação e 
posicionamento contrá-
rio à possível instalação 
de mais pontos de pedá-
gio na Região Metropoli-
tana de Campinas”, tam-
bém foi reprovada.

Já as cinco moções de 
congratulação apresenta-
das pelos parlamentares 
foram aprovadas em ple-
nário. A Moção nº 20/2025, 
do vereador Alan Leal 
(PRD), parabenizou Na-
yara Eduarda Noveletto 
pelos relevantes serviços 
prestados à causa animal, 
ao empreendedorismo e às 

ações sociais no municí-
pio, e recebeu 20 votos a 
favor. Também aprovada 
por unanimidade, a Mo-
ção nº 22/2025, de autoria 
do vereador Professor Edi-
nho (Republicanos), con-
gratulou o empreendedor 
Lucas Schmidt, em reco-
nhecimento à sua história 
de superação, criativida-
de e inspiração para a co-
munidade.

De autoria do vereador 
Dudu Lima (Cidadania), as 
moções nº 23/2025, de con-
gratulação para o Conse-
lho Municipal de Turismo 
de Sumaré; e nº 24/2025, 
que parabeniza os grêmios 
estudantis da rede muni-
cipal de educação, obtive-
ram 17 e 20 votos favorá-
veis, respectivamente. Já o 
vereador Wellington Sou-
za (PT) apresentou a Mo-
ção nº 25/2025, de congra-
tulação ao senhor José Au-
gusto da Silva Passos, bar-
beiro, morador de Sumaré 
há 35 anos, no bairro Ma-
tão, pela sua dedicação e 
compromisso em atender 
crianças com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) 
e outras particularidades. 
A proposta foi aprovada por 
unanimidade.

Vereadores aprovam criação do 
‘Papai Noel Inclusivo’ em Sumaré

Três projetos de lei que faziam parte da Ordem do Dia foram aprovados pelos vereadores

divulgação
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Além da falta de médicos para perícia, instalações do órgão federal estão deterioradas, com pichações e pintura desgastada; 
usuário diz que recebeu pensão por morte do pai, precisou fazer prova de vida, mas teve de recorrer ao INSS de Campinas

Falta de peritos e estrutura do INSS 
prejudicam moradores em Sumaré

Prédio do INSS de Sumaré é antigo, está pichado e funciona até 13h durante a semana

A situação da sede do 
Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) de Su-
maré provoca transtornos e 
problemas no atendimento 
para os moradores. Locali-
zada na Rua José Maria Mi-
randa, nº 1000, no Centro, 
a unidade enfrenta proble-
mas estruturais e falta de 
médicos peritos, afetando 
o dia a dia da população.

O prédio está visivel-
mente deteriorado, com pi-
chações e pintura desgasta-
da. Além disso, o horário de 
atendimento é até às 13h, 
o que causa reclamações e 
dificulta o acesso aos ser-
viços prestados.

A falta de peritos, agra-
vada pela greve dos médi-
cos peritos federais inicia-
da em agosto de 2024, tem 
impactado principalmen-
te os moradores que preci-
sam de laudos para conces-
são de benefícios.

Moradores relatam di-
ficuldades para conseguir 
atendimento. Richard Gui-
marães, de 23 anos, do Par-
que Franceschini, lamen-
ta a precariedade da unida-
de. “Dar entrada no seguro-
-desemprego aqui não con-
sigo nesse INSS de Suma-
ré, o atendimento é ruim e 
por isso procuro o INSS de 
Campinas toda vez que pre-
ciso. O atendimento de pe-
ritos para minha avó demo-
rou muito. Ela até conseguiu 
passar aqui, mas foi só uma 
vez, foi um milagre. Depois, 
tivemos que resolver no INSS 
de Americana”, disse.

O jovem também denun-
ciou a ausência prolonga-
da de peritos na unidade. 
“Recebi uma pensão por 
morte do meu pai e preci-
sei fazer prova de vida. Tive 
que ir até o INSS de Cam-
pinas porque aqui em Su-
maré não tinha perito. Já 
está sem perito há mais de 
um ano e ninguém faz na-
da. Olha a situação do pré-
dio”, declarou.

A paralisação da catego-
ria tem resultado na remar-
cação de perícias, afetando 
a rotina de segurados que 
dependem desse serviço 
para acessar benefícios co-
mo aposentadoria por inva-
lidez, auxílio-doença e ou-
tros direitos.

Os segurados afetados 
pela greve são notificados 
previamente sobre as re-
marcações das perícias. Os 
comunicados são enviados 
por meio de mensagens no 
portal Meu INSS ou através 
da Central 135, que permite 
a confirmação da nova da-
ta e horário das consultas. 
Mesmo com esse alerta, 
muitos beneficiários aca-
bam se deslocando até as 
agências, sem perceberem 
os avisos recebidos.

Ainda não há uma previ-
são clara para a resolução da 
greve, o que deixa em aberto 
a possibilidade de novos im-
pactos no atendimento.

A espera por uma solu-
ção para o impasse conti-
nua a ser um desafio para 
a população de Sumaré e 
de outras cidades afetadas 
pela greve dos médicos pe-
ritos federais.

A greve parcial dos peri-
tos segue sem previsão de 
solução, e a população con-
tinua enfrentando dificul-
dades para acessar serviços 
essenciais do órgão federal. 
Enquanto isso, muitos segu-
rados precisam se deslocar 
até cidades vizinhas, como 
Campinas e Americana, pa-
ra conseguir atendimento.

OUTrO LadO
O INSS informou que o 

atendimento presencial ao 
público em Sumaré ocor-
re de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h às 13h, e que esse 
é o horário de atendimen-
to da maioria das unidades. 
“Acrescentamos que o prin-
cipal canal de atendimen-
to do INSS hoje é o aplicati-
vo e site Meu INSS (gov.br/
meuinss). Pelo Meu INSS, 
que funciona de modo inin-
terrupto, é possível acessar 
todos os serviços do Institu-
to, como solicitação de be-
nefícios, emissão de docu-
mentos e extratos, cumpri-
mento de exigências e agen-
damento de atendimento 
presencial”. Há ainda a Cen-
tral Telefônica 135.

“Sobre o estado físico da 
unidade, informamos que 
o prédio não possui proble-
mas estruturais. De fato, a 
pintura externa está dete-
riorada, porém a área res-
ponsável já foi acionada pa-
ra solução”, afirma.

Paulo Medina  l  SUMARÉ
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Na sequência, foi vota-
do o PL nº 148/2025, apre-
sentado pelo presidente 
da Câmara, vereador Hé-
lio Silva (Cidadania), que 
institui o Dia Municipal 
do Samba, a ser comemo-
rado anualmente em 2 de 

dezembro. A propositura 
recebeu 19 votos a favor. Já 
o PL nº 156/2025, propos-
to pelo vereador Dudu Li-
ma (Cidadania), que insti-
tui no Calendário Oficial 
do Município de Sumaré o 
“Arraiá da AABB” realizado 

pela Associação Atlética do 
Banco do Brasil, foi aprova-
do com 20 votos favoráveis.

Das sete moções em de-
bate, duas moções de ape-
lo foram rejeitadas pela 
maioria dos parlamentares. 
O documento nº 19/2025, 

“Já está sem 
perito há mais de 

um ano e ninguém 
faz nada. Olha a 

situação do prédio”
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Bairro Quinhões

Promotoria de Justiça de Monte Mor pediu à Secretaria Municipal de Educação informações atualizadas sobre o 
andamento das obras da unidade escolar e da quadra do Jardim Paulista, abandonadas desde gestões passadas

A Prefeitura de Monte 
Mor, informou ao Tribu-
na Liberal, que irá abrir li-
citação para a conclusão 
da Creche do bairro Qui-
nhões, uma obra que es-
tá parada há mais de dez 
anos. Desde que assumiu 
a administração municipal, 
disse a prefeitura, o chefe 
do Executivo Murilo Rinal-
do (PP) tem se dedicado a 
retomar projetos inacaba-
dos das gestões anteriores.

Para isso, a equipe do De-
partamento de Convênios, 
em conjunto com a Secreta-
ria de Educação e a Secreta-
ria de Planejamento e Obras, 
está atuando para destravar 
essas obras e garantir que se-
jam finalizadas.

Segundo a prefeitura, a 
retomada da construção da 
Creche do Quinhões envol-
ve a geração de um novo Ter-
mo de Compromisso, sem 
necessidade de contrapar-
tida financeira do municí-
pio, possibilitando a abertu-
ra do processo licitatório pa-
ra a contratação da empre-
sa responsável por finalizar 
a obra. A expectativa é que 
esse processo coloque fim 
a uma espera de uma déca-
da por parte dos moradores.

Além da creche, outra 
obra que está sendo reto-
mada é a quadra poliespor-
tiva da Escola Municipal 
Professor Doutor Édison Jo-
sé de Paula, no Jardim Pau-
lista. De acordo com o setor 
de obras, a empresa vence-
dora da licitação já foi noti-
ficada e a ordem de serviço 
foi emitida na semana re-
trasada. Agora, a prefeitura 
aguarda um posicionamen-
to da empresa para o início 
das intervenções.

“Desde quando assumiu 
a Prefeitura de Monte Mor, 
o prefeito Murilo Rinaldo 
está empenhado em reto-
mar obras que estavam pa-
radas no município. Obras 
estas deixadas para trás pe-
las últimas gestões. Desde 
então, a equipe do departa-
mento de Convênios junta-
mente com a Secretaria de 
Educação e a Secretaria de 
Planejamento e Obras de 
Monte Mor estão empenha-
dos em retomar cada uma 
delas e esse processo já es-
tá em andamento”, disse a 
administração.

O Ministério Público so-
licitou à Secretaria Muni-
cipal de Educação infor-
mações atualizadas sobre 
o andamento das obras da 
unidade escolar do bairro 
Quinhões e da quadra do 

Jardim Paulista. O pedido, 
assinado pelo 2º promotor 
de Justiça de Monte Mor, 
Marco Aurélio Bernarde de 
Almeida, estabeleceu um 
prazo de 15 dias para a res-
posta da gestão municipal.

A solicitação foi encami-
nhada à secretária munici-
pal de Educação, Regima-
ra Aparecida de Almeida 
Stigliani, com o intuito de 
esclarecer a situação das 
obras e garantir a regula-
rização dos projetos.

Segundo o Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-SP), 
Monte Mor tem obras para-
das desde gestões anterio-
res, como uma quadra co-
berta com vestiário no Jar-
dim Paulista, avaliada em 
R$ 282.571,47, que teve sua 
execução interrompida pe-
la GAC Construtora Ltda. A 
obra, prevista para benefi-
ciar a área de Educação, es-
tá paralisada desde 2020.

A segunda obra, de maior 
expressividade financeira, 
refere-se à construção da 
creche do Quinhões da Boa 
Esperança. Orçada em R$ 
2.255.049,50, a obra, realiza-
da pela Construtora Terruel 
Ltda, tem um montante con-
siderável já desembolsado, 
totalizando R$ 1.423.933,00. 
Entretanto, sua execução 
também está suspensa.

Prefeito destaca empenho em retomar obras que 
foram deixadas pelas administrações anteriores

Murilo Rinaldo vai abrir licitação 
para terminar creche após 10 anos

divulgação
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Os trabalhadores da Re-
finaria de Paulínia (Re-
plan) aderiram a uma pa-
ralisação de 24 horas nesta 
quarta-feira (26), convoca-
da pelo sindicato da cate-
goria. O movimento ocor-
re em meio às negociações 
com a Petrobras sobre as 
mudanças no modelo de 
trabalho presencial.

A Petrobras divulgou 
uma nota oficial informan-
do que, apesar da greve, não 
há impacto na produção de 
petróleo e derivados. A em-
presa reafirmou seu com-
promisso com o diálogo 
aberto com os sindicatos e 
explicou que as alterações 
implementadas visam aten-
der aos desafios do Plano 
Estratégico da companhia.

A principal pauta da pa-
ralisação é o aumento da 
carga horária presencial, 
que passará de dois para 
três dias na semana a par-
tir de 7 de abril. A Petro-
bras propôs um acordo es-
pecífico para regulamen-

tar essa mudança pelo pe-
ríodo de dois anos.

Além disso, a estatal des-
tacou que continua repon-
do seu quadro de funcioná-
rios, tendo convocado mais 
de 1.900 novos empregados 
em 2024 e anunciado a con-
tratação de mais 1.780 ao 
longo de 2025, oriundos de 
concurso público.

A Petrobras também 
ressaltou que cumpre os 
acordos coletivos e a le-
gislação trabalhista vi-
gente, além de manter um 
programa de remunera-
ção variável que inclui a 
Participação nos Lucros e 
Resultados (PLR). A com-
panhia firmou um acor-
do de PLR para o período 

2024/2025, que será cum-
prido integralmente.

A paralisação na Replan 
faz parte de um movimen-
to nacional de mobilização 
dos trabalhadores da Petro-
bras, que reivindicam me-
lhores condições de traba-
lho e dialogam sobre o im-
pacto das mudanças nas re-
gras de presencialidade.

Funcionários da Replan paralisam 
atividades por 24h, em Paulínia

Trabalhadores fazem greve seguindo orientações do sindicato da categoria

divulgação

movimento grevista

O Tribunal Regional 
Eleitoral de São Paulo 
(TRE-SP) inaugura nes-
ta sexta-feira (28) a nova 
sede da 323ª Zona Eleito-
ral de Paulínia. O even-
to contará com a presen-
ça do presidente do TRE-
-SP, desembargador Sil-
mar Fernandes, do vice-
-presidente e corregedor, 
desembargador Encinas 
Manfré, da juíza asses-
sora da Presidência, Fer-
nanda Colombini, do juiz 
eleitoral Lucas de Abreu 
Evangelinos, e do promo-
tor eleitoral do município, 
André Perche Lucke, além 
de outras autoridades.

Paulínia possui aproxi-
madamente 87 mil elei-
tores aptos a votar, distri-
buídos em 239 seções elei-
torais espalhadas por 24 
locais de votação. A inau-
guração da nova sede re-
presenta um avanço para 
a Justiça Eleitoral no mu-

nicípio, proporcionando 
melhores condições para 
o atendimento ao públi-
co e a gestão dos proces-
sos eleitorais.

O novo espaço, que já 
esteve em funcionamen-
to durante as eleições de 
2024, faz parte de um pro-
jeto do TRE-SP que visa 
assumir os encargos fi-
nanceiros de alguns car-
tórios eleitorais do Estado, 
garantindo maior eficiên-
cia e estrutura adequada 
para os serviços presta-
dos à população. A loca-
lização da nova sede está 
situada próxima da área 
central da cidade, com fá-
cil acesso ao transporte 
público, à rede bancária 
e ao comércio local.

O evento de inaugura-
ção ocorrerá na Rua Sal-
vador Lombardi Netto, 
144, no bairro Nova Pau-
línia, às 13h. A cerimô-
nia marca mais um pas-
so na modernização da 
infraestrutura eleitoral 
no Estado.

TRE vai inaugurar 
nova sede da 323ª Zona 
Eleitoral de Paulínia

melhores condições
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Objetivo do uso da tecnologia é proporcionar maior agilidade na elaboração de relatórios e no compartilhamento de 
informações em tempo real entre os agentes, otimizando o atendimento na segurança e na fiscalização de infrações

Nova Odessa vai adquirir tablets para 
13 viaturas da Guarda e do Trânsito

Investimento do município nessa ação de segurança pública deve ser de R$ 240 mil por ano

divulgação

A Prefeitura de Nova 
Odessa finalizou estudos 
para implantar tablets em 
13 viaturas da Guarda Ci-
vil Municipal (GCM) e do 
setor de Trânsito. A inicia-
tiva vai aprimorar as ações 
de segurança pública e fis-
calização de trânsito, mo-
dernizando a produção de 
relatórios operacionais no 
combate ao crime e na de-
tecção de infrações come-
tidas por motoristas.

O objetivo é equipar no-
ve viaturas da GCM e qua-
tro do Trânsito com a tec-
nologia, totalizando 13 ta-
blets. O investimento será 
em torno de R$ 20 mil por 
mês, abrangendo a locação, 
os softwares e os equipa-
mentos gerenciados por 
parte de uma empresa a 
ser contratada.

A tecnologia permiti-
rá maior agilidade na ela-
boração de relatórios e no 
compartilhamento de in-
formações em tempo real 
entre os agentes, otimizan-
do o atendimento à popu-
lação e a atuação das forças 
de segurança.

Além dessa moderniza-
ção, Nova Odessa já con-
ta com emendas imposi-
tivas dos deputados esta-
duais Capitão Telhada e 
Major Mecca, membros 

da Comissão de Seguran-
ça Pública da Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo (Alesp). Há re-
cursos a serem destinados 
para a aquisição de unifor-
mes, equipamentos e viatu-
ras para a GCM, reforçan-
do ainda mais a estrutura 
da segurança pública local.

O secretário-adjunto de 
Segurança Pública de Nova 
Odessa, Silvio Natal, expli-
cou que o município finali-
zou os estudos dos equipa-
mentos e realiza plano de 
trabalho. “Fizemos os es-

tudos para atender o Setor 
de Trânsito e a GCM e esta-
mos fazendo o plano de tra-
balho, vendo o modelo do 
equipamento a ser adquiri-
do para criar conexão entre 
a Guarda Municipal e Trân-
sito, depois abre-se a lici-
tação e a gente adquire os 
equipamentos. Ocorre que 
também teve uma situação 
favorável da Agemcamp, de 
R$ 1,2 milhão, e estamos 
analisando como será fei-
ta a compra”, disse.

Na semana passada, 
o vice-prefeito Alessan-

dro Miranda, o Mineiri-
nho (União), representou 
o prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD), na reu-
nião do CD-RMC (Conse-
lho de Desenvolvimento 
da Região Metropolitana 
de Campinas), em Cam-
pinas. Durante o encon-
tro, foi anunciado que No-
va Odessa e as demais ci-
dades da RMC vão receber 
R$ 1,2 milhão em recursos 
do Fundocamp (Fundo de 
Desenvolvimento Metro-
politano de Campinas) pa-

ra investimentos em equi-
pamentos e tecnologias na 
área de segurança pública.

 Além disso, o presiden-
te do Conselho e prefeito 
de Campinas, Dário Saa-
di (Republicanos), anun-
ciou que a metrópole deve 
ganhar em breve um CIM 
(Centro de Inteligência Me-
tropolitana de Segurança 
Pública). Detalhes e defini-
ções sobre o funcionamen-
to da futura “central” regio-
nal de vigilância por câme-
ras já vêm sendo debatidos 
há algum tempo pelos se-

cretários municipais de se-
gurança das 20 cidades, no 
âmbito do trabalho da res-
pectiva Câmara Temática.

O CIM contará com a 
participação das Guardas 
Municipais das 20 cidades 
da RMC e vai operar através 
de um núcleo de informa-
ção para compartilhamento 
de informações em tempo 
real; planejamento de ope-
rações conjuntas para coi-
bir crimes; fortalecimento 
das Guardas e das forças de 
segurança; e criação de for-
ças-tarefa conforme a ne-
cessidade de cada cidade.

 Com a medida, os ges-
tores terão uma visão am-
pla da segurança na RMC e 
poderão dar respostas mais 
rápidas a crimes e emer-
gências com o objetivo de 
reduzir a criminalidade e 
melhorar os índices de se-
gurança. O Centro de Inte-
ligência deve ser inaugu-
rado em abril e, provavel-
mente, será instalado em 
uma sala exclusiva dentro 
do CICC (Centro Integrado 
de Comando e Controle) da 
GM de Campinas.

Na área de segurança pú-
blica, o vice-prefeito lem-
brou ainda ter conquistado, 
no final de 2024, duas no-
vas motocicletas zero quilô-
metro para a GCM de Nova 
Odessa, que já rodam fazen-
do o chamado “motopatru-
lhamento” de toda a cidade.

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Procuradoria Geral 
fortalece atuação 
na Prefeitura
de SumaréCidades

Seis escolas da Rede Mu-
nicipal da Prefeitura de No-
va Odessa foram premia-
das nesta terça-feira (25), 
no Prêmio Excelência Edu-
cacional, parte do Progra-
ma Alfabetiza Juntos SP, por 
se destacarem na alfabeti-
zação de crianças na idade 
certa. Juntas, as seis escolas 
municipais premiadas vão 
receber cerca de R$ 150 mil 
para investir ainda mais em 
programas de alfabetização 
e leitura na idade certa.

São elas: as EMEBs (Es-
colas Municipais de Edu-
cação Básica) Professo-
ra Almerinda Delega Del-
ben, Professora Alvina Ma-
ria Adamson, Professora 
Augustina Adamson Pai-
va, Dante Gazzetta, Verea-
dor Osvaldo Luiz da Silva e 
Prefeito Simão Welsh – me-
tade das unidades da Re-
de Municipal que mantém 
turmas do 2º ano do Ensi-
no Fundamental.

O secretário munici-
pal de Educação, Assis das 
Neves Grillo, representou 
o prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), na ce-
rimônia, no Memorial da 

América Latina. Segundo 
o secretário, caberá agora 
às próprias comunidades 
escolares decidirem como 
aplicar os recursos.

Parte do Programa Al-
fabetiza Juntos SP, a pre-
miação é concedida às Re-
des de Ensino Municipais 
que atingiram as metas na 
avaliação do Saresp (Siste-
ma de Avaliação de Ren-
dimento Escolar de São 
Paulo) e avançaram no re-
sultado da Avaliação da 
Fluência Leitora.

“É mais um reconhe-
cimento dos avanços que 
nossa educação pública 
teve nestes últimos anos, 
com novas tecnologias, es-
colas melhores, material 
didático e escolar de qua-
lidade, lousas digitais, kits 
de livros etc. Nos enche de 
orgulho termos profissio-
nais capacitados na Rede 
e alunos dedicados na sala 
de aula. A Educação de No-
va Odessa segue no rumo 
certo para garantir um fu-
turo brilhante para nossas 

crianças”, celebrou o pre-
feito Leitinho.

“Essas escolas consegui-
ram superar as metas esta-
belecidas para o cumpri-
mento da avaliação, que é 
o Saresp. Para os alunos, é 
importante esse reconhe-
cimento porque contribui 
para a sua formação inte-
gral, que resultará em pes-
soas mais capacitadas pa-
ra o complemento da Edu-
cação Básica – porque exis-
te uma relação direta entre 
alfabetização na primeira 

Seis escolas municipais de Nova Odessa são 
premiadas por resultados em alfabetização

Prefeito Leitinho comemora reconhecimento das seis 
unidades escolares no Prêmio Excelência Educacional

divulgação
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etapa com o restante do 
aprendizado, até o final do 
Ensino Médio”, acrescen-
tou o secretário Assis.

DeStAQue NAcIoNAL
Em fevereiro, o prefeito 

Leitinho e a Rede Munici-
pal de Educação já haviam 
sido premiados em Brasília 
com o “Selo Ouro” do Com-
promisso Nacional Criança 
Alfabetizada, iniciativa do 
MEC (Ministério da Edu-
cação) pelas boas práticas 
adotadas pela gestão mu-
nicipal desde 2021.

A premiação foi alcança-
da porque, em 2024, a Rede 
Municipal atingiu 95 pon-
tos (de 100) nos critérios de 
avaliação do programa fe-
deral, com 80,4% de alunos 
do 2º ano considerados lei-
tores fluentes. Para compa-
ração, no início de 2024, es-

se percentual era de 56,6%. 
Graças aos avanços em al-
fabetização e fluência em 
leitura ao longo de 2024, a 
cidade atingiu 95 pontos 
(de 100) nos critérios de 
avaliação do SIMEC (Siste-
ma Integrado de Monitora-
mento, Execução e Contro-
le do Ministério da Educa-
ção), sendo classificada na 
categoria “ouro”, a mais al-
ta (para redes que atingem 
de 85 a 100 pontos).

Além disso, a Rede Mu-
nicipal novaodessense atin-
giu em 2024 um índice de 
fluência em leitura de 6,3 – 
um crescimento expressivo 
em relação à “nota” anterior, 
que era de 4,8 no final de 
2023, fechando o ano com 
80,4% de leitores iniciantes 
fluentes. Para comparação, 
no início de 2024, esse per-
centual era de 56,6%.



Este foi o título de um 
artigo publicado no 
jornal “O Liberal” 

da cidade de Americana, 
cujo conteúdo passamos a 
transcrever: 

“Juiz de Direito dificil-
mente é alvo de comen-
tários quando baixa suas 
portarias e dá suas senten-
ças. Mas o Dr. José Geral-
do Barreto Fonseca, Juiz 
de Direito da Comarca de 
Sumaré, tornou-se alvo de 
comentários em Sumaré, 
Americana e outras cida-
des vizinhas, por causa de 
duas portarias que baixou 
recentemente: uma proi-
bindo a distribuição de re-
vistas “Ele e Ela” naquela 
cidade, e outra proibindo 
o uso de biquíni nas pisci-
nas de Sumaré.

No fórum de Sumaré, é 
difícil de reconhecer qual 
dentre aqueles funcioná-
rios é o Juiz. A palavra do 
Juiz de Direito geralmente 
ideia de uma pessoa velha, 
austera, de cenho carrega-
do. O Dr. José Geraldo não 
corresponde a modo algum 
a tal descrição. Ele é um ra-
paz novo, aproximadamen-
te 28 anos, que sorri para 
todos sem muitas forma-
lidades e que atende qual-
quer pessoa que dele preci-
se com muita atenção. 

Numa longa conversa o 
Dr. José Geraldo falou pri-
meiramente sobre sua pes-
soa. Considera-se liberal e 
de maneira alguma julga-
-se retrogrado ou quadra-
do, embora saiba que ne-
nhuma pessoa como tais 
características percebe que 
as possui. É acima de tudo 
cristão e tem a Bíblia como 
ponto de apoio como tudo 
que diz ou faz, fato que é 
percebido como que sem 
entra na sala em sala e vê-
-se a Bíblia num lugar de 
destaque sobre a mesa, e 
depois no decorrer da con-
versa cita com facilidade al-
gumas passagens da Bíblia. 

Não se preocupa com 
muitos formalismo e o ca-
sos entregues a eles são re-
solvidos na metade do tem-
po que um juiz normal-
mente demoraria. 

Dificilmente também 
um juíz se própria a expli-
car e discutir uma portaria. 

“Ele e Ela”
Quanto a esta revista foi 

contra, pois primeiramen-
te ela foi apresentada atra-
vés de propaganda muito 
bem feita, como a revista 
para ser lida a dois, mas de-
pois com o lançamento do 
primeiro número, viu que 
por trás daquela propagan-
da que logicamente tinha 
formado uma imagem po-
sitiva da revista, ela trazia 
um virulento ataque à fa-
mília brasileira, pregando 
sua desagregação. Explicou 

que não é contra a educa-
ção sexual mas é contra a 
revista que informa deso-
nestamente sobre o sexo. 
“Ele e Ela” trata o corpo do 
homem e da mulher como 
corpos de animais, super-
valoriza demasiado sexo e 
proporciona uma educa-
ção moral e sexual contra-
ria aos padrões da socieda-
de brasileira, que tem uma 
tradição religiosa. 

Antes de proibí-la, pro-
curou ouvir comentários de 
várias pessoas de Sumaré, 
de diferentes idades. Ob-
servou então que o espi-
rito de quem lê esta revis-
ta não o está preparado, e 
principalmente os adoles-
centes que leem ainda não 
tem uma formação sexual 
satisfatória e tomam as in-
formações contidas na re-
vista como corretas e vali-
das. Apesar de “Ele e Ela” 
ser muito bem apresenta-

da graficamente em papel e 
ótima qualidade, continua 
tendo o caráter pornográfi-
co e obsceno. 

O Dr. José Geraldo Bar-
reto Fonseca sabe que atra-
vés desta portaria fez pu-
blicidade da revista, pois 
pessoas de Sumaré podem 
comprá-la em outra cida-
de, mas não podem circu-
lar com a revista. Sua inten-
ção foi de prevenir os pais, 
para evitar que ela caia nas 
mãos de seus filhos. 

Esta e outras revistas, co-
mo Realidade, por exem-
plo, pregam o divórcio, isto 
é, a desagregação da socie-
dade família que ocasiona 
a desintegração da socie-
dade. Diz ele que a História 
é cíclica e se repete cons-
tantemente e com nossa so-
ciedade está acontecendo o 
mesmo que aconteceu du-
rante a decadência do Im-
pério Romano. 

O uso do Biquíni
Em portaria baixada em 

meio deste ano o juiz proi-
biu que menores de dezoito 
anos frequentem piscinas 
públicas ou de sociedades 
quando nestas for permi-
tido o uso de vestes de ba-
nho de duas peças ou aten-
tatórias aos bons costumes. 

Com esta portaria pro-
curou atingir as adolescen-
tes que ao usarem o biquí-
ni o fazem inocentemen-
te e não sabem que estão 
quebrando o élan que de-
vi a existir entre elas e os 
rapazes. Há outras ainda 
que não gostariam de usar 
mas o vestem para não se-
rem chamadas de quadra-
das. Pelos mesmos motivos 
foi proibido o uso de mini 
blusas no carnaval.

Desquite
 O Dr. José Geraldo é es-

sencialmente monogâmi-

José Geraldo Barreto Fonseca

José Geraldo Barreto Fonseca

Um juiz diferente
Folclore sumareense

Despertar 
para o trabalho

A.A.L. veio de Penápolis para Sumaré a convi-
te do irmão, R.L., que trabalhava na 3M do Brasil. 
Isso lá pelos anos 1960, quando Sumaré começa-
va a ganhar projeção nacional pelo seu desenfrea-
do crescimento. 

Aqui em Sumaré foi morar no antigo Hotel Máxi-
mo Biondo, na Praça da República. Ganhou o ape-
lido logo nos primeiros dias, que conserva até ho-
je: Pagão. Na verdade era Pagãozinho, porque Pa-
gão era o apelido do irmão mais velho. 

R.L. conseguiu trabalho para ele na multinacio-
nal em que estava empregado. Dessa forma, Pagão-
zinho seguiu a rotina dos demais companheiros do 
Hotel: morava na hospedaria e trabalhava em em-
presa do município.

O Hotel nessa época era uma verdadeira famí-
lia. Era Hotel na nomenclatura, mas na verdade 
funcionava mais como pensão, onde todos mora-
vam e se alimentavam juntos, pagando um valor 
mensal. Natural que surgisse uma afinidade mui-
to grande entre eles, que viviam e se divertiam jun-
tos. E também curtiam a saudade dos familiares, 
longe de casa. 

Pagãozinho morava na parte superior do prédio, 
que tinha quatro quartos. O seu era ocupado por 
mais três amigos. Lá pelas 5 ou 6 horas da manhã 
começava uma rotina diária: despertador tocan-
do, uso do banheiro para as necessidades matuti-
nas, troca de roupa e caminho para o trabalho. Es-
se caminho, na maioria dos hóspedes, era um ôni-
bus, com direção à 3M e à Goodrich, as duas gran-
des empresas de Sumaré na época. 

Pagãozinho era metódico. Muito metódico. Dei-
xava uma cadeira ao lado da cama, com camisa pas-
sada, calça estendida, meias, sapato, escova e pas-
ta de dente. Tudo bem arrumadinho, para facilitar 
sua saída para o trabalho. 

Observando seu rigor na organização, os cole-
gas resolveram lhe pregar uma peça. Numa deter-
minada noite, com sua cadeira de cabeceira ao re-
dor, resolveram mudá-lo de lado. Com ele dormin-
do. Detalhe: Pagãozinho tinha o sono pesado e é 
baixinho, isto é, não pesava muito.

Lá pelas 6 da manhã toca o despertador. Acostu-
mado a se levantar sempre do mesmo lado, e ainda 
no escuro, Pagãozinho dá o primeiro passo e cho-
ca a cabeça na parede. Olha para os lados e não en-
tende. Firma a vista e nota que está dormindo no 
pé da cama, no sentido inverso em que se deitou. 
A cadeira está do outro lado que costuma deixar. 

Não entende nada. Começa a pensar que tro-
cou de lado, de noite, inconscientemente. Quando 
os amigos começam a rir entende tudo. Ele tam-
bém riu.

Ficou com um galo na cabeça, mas despreocu-
pado: não era sonâmbulo. 

alaerte Menuzzo
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Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

O Dr. José Geraldo Barreto Fonseca foi o primeiro Juiz da Comarca 
de Sumaré. Morava na cidade com a família e frequentava 

regularmente todos eventos sociais e culturais do município. 
Ganhou notoriedade por causa da proibição da venda da revista 

“Ele e Ela” nas bancas de jornais de Sumaré e o uso de maiôs de duas 
peças nas piscinas dos clubes locais. A matéria abaixo foi publicada 

pelo jornal “Comarca de Sumaré” na edição dia 16/11/1969, 
reproduzindo texto publicado no jornal “O Liberal” de Americana. 

co, por motivos religiosos 
acima de qualquer outro. 
É contra o desquite ou di-
vorcio e acha que o amor 
entre um casal deve exis-
tir “até que a morte os se-
pare”. Por isso tornou-se in-
teressante as propostas de 
reconciliação, onde o juiz 
procura unir novamente os 
dois cônjuges. 

Há uma nos seguintes 
termos: “Tendo a autora da 
reconhecido que sua situa-
ção monetária é melhor, 
momentaneamente, que 

o réu, concorda em rece-
ber por mês uma carta do 
réu, carta essa que far-se-
-á acompanhar sempre 
que possível e até melho-
re sua situação financei-
ra, da importância de cin-
quenta cruzeiros novos, is-
so até o dia 5 de cada mês; 
o réu por sua vez, se com-
promete a atender a pro-
posta de peticionária e a 
escrever a letra e a compor 
uma música em homena-
gem a sua mulher e a leva-
rá ao cinema hoje”.



fotos: pró-memória sumaré
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CARVALHO PINTO

ARTHUR NOVELETTO

SILVINO ONGARO

ZAGUI E QUENTAL

CONJUNTO ARACÊ

O ex-Governador e Senador da República Carvalho Pinto 
visitou nossa cidade no ano do Centenário, em 1968. Esta foi 

uma das fotos tiradas durante sua estada em Sumaré. Está 
acompanhado de Antônio Sanguini, Plínio Giometti (Presidente 

da Comissão de Festejos do Centenário), João Smânio Franceschini 
(Prefeito) e Hamilton Caviolla (Delegado de Polícia).

Arthur Noveletto é a pessoa da direita. Criado na zona rural, mudou-se 
para a cidade e lançou os alicerces da primeira engomagem de tecidos 

de Sumaré: a Engomagem Noveletto, que passou a ser dirigida por 
seu filho Natalino Noveletto. Arthur está acompanhado nesta foto por 

Geraldo Coltro e José Ferreira Quental (Zé Quental da Loja). 

Silvino 
Ongaro, 
tradicional 
agricultor 
de Sumaré, 
aparece 
nesta foto 
da década 
de 1950 
acompanhado 
de sua esposa 
Ana Maria 
Mancini 
Ongaro. 
Um dos 
condomínios 
do centro de 
Sumaré leva 
seu nome. Era 
um dos filhos 
do imigrante 
italiano 
Ângelo 
Ongaro. 

Carro alegórico da empresa Zagui & Quental Ltda., que participou do 
desfile do Centenário de Sumaré, em 1968. O evento aconteceu em 

maio desse ano, em comemoração ao Dia do Trabalho. A empresa era 
um depósito de material para construção.

Fotografia do antigo Conjunto Aracê, durante uma 
apresentação na antiga sede social do Clube Recreativo Sumaré, 

na rua Antônio Jorge Chebabi. Estão na frente da foto, da esquerda 
para a direita: Ozail Tardio (Lilin), Carlos Benedito Carlini, 

Antônio Carlos Noveletto e José Valdir Quental.

HOSPITAL CONCEIÇÃO IMACULADA

O antigo Hospital 
Conceição Imaculada 
é lembrado nesta foto 
da década de 1970. Na 

ocasião, autoridades 
municipais foram 

conhecer novos 
equipamentos 

adquiridos pela 
direção do hospital. 
Vemos, da esquerda 

para a direita: 
Antônio Pereira 

de Camargo Neto, 
Antônio Gigo, 

João Smânio 
Franceschini, José 

Pereira, Dionísio 
Giordano (Provedor 

do Hospital), Hernani 
Jianini, Iram 

Carrara, Joaquim 
Sebastião Sarra, 

Natalino Noveletto e 
Geraldo Barijan.

jornaltribunaliberaldesumare



Missão de procuradores municipais é gerar respaldo jurídico confiável e auxiliar chefe do Executivo a tomar decisões 
pautadas na legalidade administrativa; prefeito destaca sintonia entre secretarias e responsabilidade para boa gestão

Procuradoria Geral fortalece atuação 
jurídica e estratégica em Sumaré

Reunião entre procuradores debateu próximas ações a serem realizadas pela Procuradoria do Município

divulgação

A Procuradoria Geral do 
Município de Sumaré rea-
lizou uma reunião nes-
ta quarta-feira (26) com os 
demais procuradores para 
discutir o andamento dos 
trabalhos da secretaria e 
as próximas ações a serem 
implementadas.

Durante o encontro, fo-
ram abordadas as respon-
sabilidades da Procurado-
ria e sua colaboração con-
tínua com a gestão mu-
nicipal, reforçando a im-
portância dessa interação 
permanente para assegu-
rar um trabalho eficiente e 
alinhado aos objetivos do 
município.

O procurador-geral de 
Sumaré, Roberto Guima-
rães, destacou o compro-
misso da Procuradoria em 
oferecer respaldo jurídico 
de qualidade, contribuindo 
para a tomada de decisões 
e a manutenção da legali-
dade administrativa. “Nos-
so papel é garantir que to-
das as ações da gestão mu-

nicipal estejam em confor-
midade com a legislação vi-
gente. A Procuradoria tra-
balha lado a lado com as 
secretarias para oferecer 
segurança jurídica e auxi-
liar na construção de políti-
cas públicas eficazes”, afir-
mou o procurador-geral.

O prefeito Henrique do 

Paraíso (Republicanos) 
ressaltou a importância 
do trabalho da Procura-
doria para a gestão muni-
cipal. “A Procuradoria Ge-
ral tem um papel funda-
mental na segurança ju-
rídica das nossas ações e 
no bom funcionamento da 
administração. Essa sin-

tonia entre os procurado-
res e as demais secretarias 
garante que todas as deci-
sões sejam tomadas com 
responsabilidade e dentro 
da legalidade, benefician-
do diretamente a popula-
ção de Sumaré”, afirmou.

Um dos exemplos do tra-
balho do órgão é a solicita-

ção na Justiça da suspensão 
do procedimento que pode 
causar o bloqueio de R$ 7,5 
milhões dos cofres munici-
pais, argumentando que a 
medida prejudicaria os in-
vestimentos essenciais na 
cidade. O bloqueio foi soli-
citado pelo Ministério Pú-
blico devido ao descum-

primento de um Termo de 
Ajustamento de Conduta 
(TAC) pela gestão passada, 
assinado em 2015. O TAC 
trata da realização de obras 
dos serviços de esgotamen-
to sanitário na cidade.

Segundo a Procurado-
ria do Município, a reten-
ção dessa verba compro-
meteria ações prioritárias 
para a população, incluin-
do investimentos em sa-
neamento básico. A admi-
nistração municipal afir-
ma que avança em trata-
tivas com a BRK Ambien-
tal, a CETESB e a Agência 
Reguladora ARES-PCJ pa-
ra definição de plano de 
ação das obras de esgota-
mento sanitário.

A Procuradoria destacou 
que a nova gestão da pre-
feitura tem reafirmado pu-
blicamente o compromisso 
com a ampliação do trata-
mento de esgoto na cidade 
e que as negociações em an-
damento visam estabelecer 
metas e prazos realistas pa-
ra resolver definitivamen-
te o problema que se arras-
ta desde 1996 em Sumaré.

è LEIA MAIS NA PágINA 12

Henrique e Mercado 
Livre anunciam 
mais 400 empregos 
em SumaréCidades

Nova Odessa vai ganhar 
neste ano uma edição espe-
cial da revista de negócios 
City’s Book. E com uma no-
vidade: além das reporta-
gens em Português, Inglês e 
Mandarim, como na edição 
de 2022, a edição especial 
de 120 anos de Nova Odes-
sa (celebrados em 2025) vai 
trazer também informa-
ções em Alemão, conforme 
o prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), ha-
via adiantado em janeiro 
ao cônsul da Alemanha no 
Brasil para Assuntos Polí-
ticos, de Imprensa e Públi-
cos, Simon Preker.

Os detalhes da nova 
edição foram definidos 
semana passada, em uma 
reunião do executivo da 
editora responsável, Vic-
tor Falcão, com o secre-
tário municipal de Desen-
volvimento Econômico e 

Nova Odessa terá edição de 120 anos com revista de negócios

Publicação será apresentada a investidores no 
exterior com foco nas vantagens do município

divulgação

AtrAção de inveStiMentoS

A Secretaria de Saúde 
de Sumaré ampliou nes-
ta semana o horário de 
funcionamento das salas 
de vacina. Neste primei-
ro momento, as USFs (Uni-
dades de Saúde da Famí-
lia) Florely, Bordon, Ypi-
ranga, Matão, Vasconce-
los e Cis Nova Veneza fica-
rão abertas até as 19h para 

aplicação dos imunizan-
tes. O objetivo é atender 
a demanda da população 
quanto ao horário de vaci-
nação e incentivar a atua-
lização do cartão vacinal.

Além da vacinação con-
tra a dengue e febre ama-
rela, os moradores podem 
procurar uma das unida-
des disponíveis para re-
ceber outros imunizan-
tes. Para receber a vacina, 
é necessário apresentar o 

cartão de vacinação e um 
documento de identifica-
ção (RG ou CPF).

A Secretaria de Saúde 
tem realizado campanhas 
de vacinação aos finais de 
semana. No último sába-
do (22), durante todo o dia, 
além da vacina contra den-
gue e febre amarela, as uni-
dades de saúde atualiza-
ram a caderneta de vacina-
ção das pessoas que procu-
raram pelo serviço.

“Essas ações servem pa-
ra conscientizar a popu-
lação da importância de 
manter as vacinas em dia 
para que a gente consiga 
manter as doenças contro-
ladas. Orientamos princi-
palmente aos pais que le-
vem seus filhos a uma uni-
dade de saúde, sempre com 
a carteira de vacinação em 
mãos”, incentivou o secre-
tário de Saúde de Sumaré, 
Rafael Virginelli.

Sumaré amplia horário de funcionamento das salas de vacinas
PoStoS de SAúde
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4 USF Ypiranga - Rua Rodigar Araújo Santos, 21 - Jardim Ypiranga

4 USF Cis Nova Veneza - Rua Paraíba, 211 - Jardim São Francisco

4 USF Matão - Rua São Tiago Menor, 195 - Matão

4 USF Florely - Rua Argia demarchi, 72 - Jardim Florely

4 USF Vasconcelos - Rua João de Vasconcelos, 777 - Jardim 
Vasconcelos

4 USF Bordon - Rua Antonieta Ravagnani Tanner, 190 - Resi-
dencial Bordon

vejA o endereço dAS UnidAdeSda redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  SUMARÉ
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Social, Antonio Teixeira, 
e o diretor de Comunica-
ção do município, Vagner 
Salustiano. Devem ser im-
pressos 5.000 exemplares, 
fora a versão digital.

“Além de números eco-
nômicos sobre Nova Odes-
sa e suas vantagens estra-
tégicas – como sua locali-
zação privilegiada no co-

ração da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas), 
com facilidades logísticas 
e abundante mão de obra 
altamente qualificada –, a 
revista deve ressaltar tam-
bém a qualidade de vida da 
própria cidade, item muito 
valorizado por investidores 
estrangeiros”, lembrou An-
tonio Teixeira.

“Vamos atualizar o City’s 
Book de Nova Odessa para o 
mundo todo, com uma edi-
ção especial de 120 anos de 
fundação da cidade. O Pro-
jeto City’s Book tem como 
foco promover cidades pu-
jantes e de destaque para o 
cenário internacional, pro-
movendo e atraindo novos 
investimentos e oportuni-

dades para o município em 
destaque”, afirmou Falcão.

Segundo o executivo, 
como na edição anterior, 
a nova versão de 120 anos 
de Nova Odessa vai trazer 
também informações de-
talhadas sobre as princi-
pais empresas e investido-
res da cidade, focando o de-
senvolvimento recente de 
Nova Odessa, bem como as 
principais empresas situa-
das no município.

“A versão de 2022 já tra-
zia como novidade reporta-
gens em Mandarim, o idio-
ma mais utilizado na China, 
visando mostrar a cidade 
para potenciais investidores 
e parceiros empresariais do 
outro lado do mundo. Ago-
ra, vamos incluir o Alemão, 
já que a Alemanha é a eco-
nomia mais forte da Euro-
pa”, lembrou o vice-prefei-
to Alessandro Miranda, o 
Mineirinho (União), que 
apoia novamente o projeto 
do “book” deste ano.

“O propósito da revista é 
ser um portfólio do ecossis-
tema de negócios de Nova 
Odessa, ampliando a visibi-
lidade do município no ce-
nário econômico nacional 
e internacional, servindo 
como instrumento de apre-
sentação das potencialida-
des da cidade e apoiando, 
assim, a política municipal 
de atração de novos inves-
timentos e geração de em-
pregos e renda para a popu-
lação, iniciada em 2021 pe-
lo prefeito Leitinho e pelo 
vice-prefeito Mineirinho”, 
explicou Salustiano.

Exemplares da edição de 
três anos atrás já foram dis-
tribuídas para representa-
ções diplomáticas e comer-
ciais, bem como empresá-
rios visitantes de países co-
mo Estados Unidos, Letônia, 
China, Taiwan, Alemanha e 
outros – geralmente levados 
na bagagem de representan-
tes de Nova Odessa em suas 
viagens de negócios.



Suporte materno

Futuras mães de todas as regiões da cidade retiraram itens do projeto social 
da prefeitura; já foram entregues, até o momento, mais de quatro mil kits de 
maternidade; beneficiárias elogiam atendimento e economia no orçamento

Hortolândia beneficia 
mais 167 gestantes com 
kits do Programa Cuidar

A programação especial 
em torno do Dia Mundial 
da Água nas escolas da re-
de municipal de educação 
de Hortolândia terminou 
nesta terça-feira (25), com 
uma atividade educativa 
no OAPE (Observatório 
Ambiental Parque Esco-
la), no Jd. Santa Clara do 
Lago. A ação reuniu 30 alu-
nos do 5º ano da Emef (Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental) Dr. Louren-
ço Daniel Zanardi, antiga 
“Viva Mais”, para uma ex-
periência interativa e re-
flexiva sobre a preserva-
ção da água e os impactos 
das mudanças climáticas.

Os estudantes partici-
param de uma série de di-
nâmicas que misturaram 
aprendizado e diversão. A 
atividade abordou a im-
portância das geleiras pa-
ra o equilíbrio do plane-
ta, com vídeos educativos, 
painéis repletos de curio-
sidades, quizzes, maque-
tes que ilustravam o der-

retimento das calotas po-
lares e experiências prá-
ticas. Segundo a Secreta-
ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia, as dinâmicas 
procuraram trabalhar os 
ODSs (Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável) de 
forma lúdica, conectando 

o aprendizado à realida-
de dos alunos e ao Projeto 
Político-Pedagógico (PPP) 
da escola.

“A proposta era fazer 
com que os alunos não só 
aprendessem sobre a pre-
servação da água e o im-
pacto das mudanças cli-

máticas, mas que se sen-
tissem parte desse proces-
so. Quando eles interagem 
com o tema de forma práti-
ca, o aprendizado se torna 
mais significativo”, desta-
cou Carla Borrego, profes-
sora responsável pelo pro-
jeto PCJ nas escolas.

A atividade marcou o 
encerramento de uma sé-
rie de eventos, em torno 
do Dia Mundial da Água, 
promovidos pela prefei-
tura ao longo deste mês. 
A programação começou 
no dia 12 de março, com a 
peça teatral “As Aventuras 
de Lamba”, oferecida pe-
lo Consórcio PCJ (Consór-
cio das Bacias dos Rios Pi-
racicaba, Capivari e Jun-
diaí) na Emef Tarsila do 
Amaral.

No dia 18 de março, 75 
alunos da Emef Patrícia 
Capelato participaram de 
um estudo do meio, numa 
área verde próxima ao São 
Sebastião. Na ocasião, as 
crianças puderam visitar 
a nascente “Vila Verde”, 
durante o lançamento do 
Projeto “Conhecendo Nos-
sas Nascentes”, promovi-
do pela Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável.

Já no dia 20 de março, 
os alunos da Emef Dra. 
Zi lda A r ns Neu ma n n 
protagonizaram o abra-

ço simbólico na lagoa do 
Parque Socioambiental 
“Cuiabá” Oriovaldo Que-
rino da Silva, localizado 
no Jardim São Bento.

Em 21 de março, foi a 
vez dos estudantes dos 6º 
e 7º anos da Emef Taqua-
ra Branca participarem de 
uma palestra online pro-
movida pela Secretaria de 
Meio Ambiente, com o te-
ma “Água e Mudanças Cli-
máticas”. O tema foi abor-
dado pelo diretor de Edu-
cação Ambiental, Ricar-
do Zanoni.

Estabelecido em 22 de 
março de 1992 pela ONU 
(Organização das Nações 
Unidas), o Dia Mundial da 
Água busca ser um marco 
para incentivar a popula-
ção global a ref letir tan-
to sobre a importância da 
água quanto sobre a ne-
cessidade urgente de pre-
servar esse recurso vital. 
A data comemorativa bus-
ca ainda promover ações 
que garantam a disponi-
bilidade de água para as 
futuras gerações.

Escolas de Hortolândia encerram 
Semana da Água com interatividade

Nova ação mobilizou estudantes da Emef Lourenço Daniel Zanardi

divulgação

obServatório ambiental

QUINTA-FEIRA,
27 DE MARÇO DE 2025CiDaDEs 09Tribuna Liberal

Da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Aproximadamente 150 
futuras mamães de Hor-
tolândia retiraram nes-
ta quarta-feira (26) kits do 
Programa Cuidar, durante 
a terceira cerimônia de en-
trega deste ano. Criado em 
2022 pela prefeitura, o pro-
grama presta atendimento 
integral a gestantes e puér-
peras, residentes na cidade 
e acompanhadas no perío-
do pré-natal por profissio-
nais do SUS (Sistema Único 
de Saúde), em UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde).

Segundo a Secretaria 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social, já foram en-
tregues, até agora, mais de 
4 mil kits de maternidade, 
167 somente nesta etapa. As 
faltantes ao evento retira-
rão o kit posteriormente nos 
CRASs (Centros de Referên-
cia de Assistência Social) da 
região onde moram.

A cerimônia lotou o audi-
tório da Emef (Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental) Profª Marleciene 
Priscila Presta Bonfim, no 
Remanso Campineiro. As 
mamães presentes ouviram 
com atenção as recomen-

dações passadas pela pe-
diatra da Secretaria de Saú-
de, Marta Hirayama, sobre 
a importância do acompa-
nhamento feito pela equipe 
de saúde antes e depois do 
parto, do aleitamento ma-
terno, da vacinação e da 
necessária rede de apoio, 
tanto emocional, quanto de 
natureza prática, à mulher 
que acabou de ter um filho.

“Esse programa não é só 
um bem material, o kit. É 
um começo, um mimo, um 
carinho que a prefeitura 
tem para com esse muníci-
pe que está chegando nes-
sa cidade”, explicou a mé-

dica, reforçando: “O alei-
tamento materno protege a 
criança de várias infecções, 
diminui o risco de alergias 
e diarreia. Não é só um ali-
mento. É proteção e saúde. 
Então, quando alguém vier 
falar que o leite está fraco, 
lembre-se disso. É preciso 
ver como a criança está se 
desenvolvendo, se está ga-
nhando peso”, orientou ela.

O evento reuniu, além 
de gestantes e familiares, 
servidores, gestores e au-
toridades do Executivo e do 
Legislativo, dentre elas o 
prefeito José Nazareno Ze-
zé Gomes (Republicanos); 

Prefeito Zezé Gomes participou da entrega e disse que governo proporciona ‘o melhor’ para moradores
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a primeira-dama e presi-
dente do Fundo Social de 
Solidariedade, Maria dos 
Anjos Assis Barros, e repre-
sentantes das quatro secre-
tarias participantes: Saúde; 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social; Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho, Tu-
rismo e Inovação e Educa-
ção, Ciência e Tecnologia.

“O Programa Cuidar traz 
pra gente um simbolismo 
muito grande. Talvez pa-
ra muitos esse kit nem pre-
cisa, financeiramente fa-
lando. Mas quando a gente 
tem esse simbolismo aqui, 
tem a forma como a gen-
te vem olhando o ser hu-
mano. E isso é muito im-
portante. É a gente cada vez 
mais proporcionando al-
go melhor na vida das pes-
soas. Ontem mesmo, esti-
vemos em São Paulo, rece-
bendo lá o prêmio de uma 
educação de excelência na 
nossa cidade. Coisa baca-
na, que cada vez mais mo-
tiva a gente a dar algo ainda 
melhor, a fazer o nosso me-
lhor. O nosso governo, toda 
essa equipe que vocês vi-
ram aqui, procura, no dia a 
dia, dar algo melhor para o 
nosso povo. É cuidando do 
empreendedorismo, é cui-
dando daqueles que traba-
lham. É isso que nós quere-
mos proporcionar a vocês. 
Algo melhor pro papai e pra 
mamãe, curso profissiona-
lizante para que vocês pos-
sam se formar, ter essa ca-
pacitação para ir pro mer-
cado de trabalho”, afirmou 
Zezé Gomes.

DepoimentoS
Moradora do Jd. Nova 

América, Luana Carvalho, 
de 28 anos, aguarda a che-
gada do primeiro filho, o 
garotinho Lucca. A fisiote-
rapeuta autônoma se diz 
encantada com o progra-
ma. “Parabéns à Prefeitura 
de Hortolândia! Achei bem 
completo este kit. Embora 
eu tenha ganho bastante 
coisa, vai ajudar bastante, 
principalmente a banhei-
ra e a manta. Não tenho do 
que reclamar do atendi-
mento. Já fiz vários exames 
de ultrassom e tenho acom-
panhamento com bons mé-

dicos. Como estou com dia-
betes gestacional, a prefei-
tura disponibilizou até um 
aparelho para eu acompa-
nhar a glicemia, diaria-
mente”, revela a gestante.

A dona de casa Jaqueli-
ne da Silva Honório, de 36 
anos, moradora do Novo 
Ângulo, espera pelo quinto 
filho – uma menininha que 
se chamará Maria Helena. 
A mais velha, de 13 anos, 
veio com ela à cerimônia 
de entrega. “Vai ajudar bas-
tante este kit. São muitos 
gastos. Acho que gastaria 
uns R$ 300 se fosse com-
prar tudo isso”, avaliou ela.

O Programa Cuidar foi 
criado para atender mu-
lheres que fazem pré-na-
tal na rede pública e, a par-
tir da 34ª semana de ges-
tação, com base em rela-
ção enviada pela Secreta-
ria de Saúde, recebem o 
kit. Além de acompanhar 
e orientar as futuras mães 
durante o processo de ges-
tação, o programa promove 
iniciativas voltadas à inclu-
são social, educação e em-
pregabilidade de membros 
do núcleo familiar.

“Esse programa nos dá 
a oportunidade de cuidar 
das pessoas, como a gente 
vem fazendo, com todas as 
secretarias. Quando a gen-
te vê, mês a mês, 100, 170 
mãezinhas, que vêm aqui 
para receber o seu kit, con-
segue visualizar o cuida-
do por cada mãe, por cada 
criança que está sendo ge-
rada nesse ventre, seja pe-
la Saúde, pela Inclusão, pe-
la Educação, pelo Desen-
volvimento e em todas as 
fases. O Programa Cuidar 
vem para isso, para desco-
brir todas as dificuldades 
que a criança passa, que a 
mãe passa, para lembrar 
vocês da importância da 
vacinação, para lembrar a 
vocês o quanto vocês pre-
cisam cuidar desse bem 
que Deus confiou a vocês. 
Então, eu quero que vocês 
se sintam sempre acolhi-
das e saibam que aqui es-
tão pessoas para servir ao 
cidadão de Hortolândia e 
para cuidar das pessoas 
de Hortolândia”, ressal-
tou Maria dos Anjos.
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PoPulação vulnerável

Primeira-dama da cidade, Tamires Barros, foi ao Palácio dos Bandeirantes, na capital paulista, e discutiu projetos como 
Escolas de Qualificação Profissional e Praça da Cidadania; enquanto isso, prefeito tenta viabilizar moradias populares

A primeira-dama de 
Paulínia, Tamires Barros, e 
a secretária de Assistência 
Social, Rita Coelho, parti-
ciparam na terça-feira (25) 
de uma reunião no Palácio 
dos Bandeirantes, em São 
Paulo, com a primeira-da-
ma do Estado e presiden-
te do Fundo Social de São 
Paulo, Cristiane Freitas. O 
encontro teve como foco o 
fortalecimento e a amplia-
ção das políticas sociais no 
município.

“A implementação de po-
líticas públicas eficazes nos 
municípios é fundamental 
para garantir mais acesso 
a oportunidades, capaci-
tação e suporte para quem 
mais precisa. O Fundo So-
cial de São Paulo está com-
prometido em apoiar e de-
senvolver as melhores so-
luções para atender às de-
mandas da população”, 
destacou Cristiane Freitas.

“Essa conexão com o 
Fundo Social e o Estado é 
importante para que possa-
mos avançar com ações pa-
ra a população de Paulínia, 
principalmente os que hoje 
se encontram em situação 
de vulnerabilidade social, 
além de parcerias que po-

Tamires Barros abriu diálogo com a primeira-dama do estado e presidente do Fundo social, Cristiane Freitas

Paulínia busca novas políticas sociais 
junto a primeira-dama de São Paulo

divulgação e Urbano (CDHU), Reinal-
do Iapequino, Barros dis-
cutiu a viabilização de no-
vas moradias populares 
para Paulínia. O encon-
tro contou também com 
a presença do secretário 
de Habitação do municí-
pio, Marcelo Mello.

O prefeito destacou a im-
portância da parceria com 
o governo estadual para 
tornar o sonho da casa pró-
pria realidade para as famí-
lias de baixa renda. “Demos 
mais um passo importante 
na jornada para viabilizar 
novas moradias populares 
em Paulínia. Nosso obje-
tivo é, também em parce-
ria com a gestão do gover-
nador Tarcísio de Freitas, 
avançar e transformar o so-
nho do imóvel próprio em 
realidade para quem mais 
precisa”, escreveu Barros.

A iniciativa faz parte de 
um conjunto de ações vol-
tadas para reduzir o défi-
cit habitacional na cidade, 
garantindo moradia digna 
para os moradores. Embo-
ra não tenha sido divulga-
do um cronograma oficial, 
a administração munici-
pal segue dialogando com 
o governo estadual e bus-
cando soluções para am-
pliar o acesso à habitação 
popular em Paulínia.

dem contribuir com o de-
senvolvimento de todos”, 
comentou Tamires Barros.

Durante a reunião, a 
equipe técnica do Fundo 
Social de São Paulo apre-
sentou os programas es-
taduais disponíveis para 
Paulínia, incluindo as Es-
colas de Qualificação Pro-

fissional, a Praça da Cida-
dania e as ações de ajuda 
humanitária. Também fo-
ram discutidas novas par-
cerias para fortalecer as 
iniciativas locais e ampliar 
o acesso da população aos 
serviços oferecidos.

O encontro reforçou o 
compromisso do governo 

estadual em apoiar os mu-
nicípios na implementação 
de ações voltadas à inclu-
são social, ao desenvolvi-
mento econômico e à me-
lhoria da qualidade de vi-
da da população.

Moradias
Paulínia também bus-

ca projetos de habitação. 
Recentemente, o prefeito 
Danilo Barros (PL), confir-
mou avanços na busca por 
soluções habitacionais pa-
ra a população do municí-
pio. Em reunião na capital 
paulista com o presidente 
da Companhia de Desen-
volvimento Habitacional 
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Unidade local

Gigante do e-commerce já conta com primeiro Receiving Center do Brasil na cidade e toda operação do centro inovador 
entrega produtos comercializados por lojistas na plataforma da empresa, otimizando logística ao menor tempo de envio

Em uma reunião entre a 
Prefeitura de Sumaré e re-
presentantes do Mercado 
Livre, realizada na terça-
-feira (25), a empresa anun-
ciou a abertura de mais 400 
vagas de emprego no mu-
nicípio. O encontro reforça 
a parceria entre a cidade e 
a gigante do e-commerce, 
que já conta com o primei-
ro Receiving Center do Bra-
sil em Sumaré – um centro 
inovador que recebe pro-
dutos de vendedores para 
agilizar a distribuição aos 
consumidores.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) ce-
lebrou o anúncio, desta-
cando o impacto positivo 
da iniciativa para a eco-
nomia local. “A chegada 
de mais oportunidades de 
emprego mostra que Su-
maré está no caminho cer-
to, atraindo investimen-
tos e fortalecendo nosso 
desenvolvimento. Nosso 
compromisso é continuar 
oferecendo estrutura e in-

Prefeito Henrique do Paraíso comemorou o anúncio, destacando o impacto positivo da iniciativa para a economia local

Henrique e Mercado Livre anunciam 
400 vagas de emprego para Sumaré

divulgação PAT (Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador) de Su-
maré, localizado na Rua 
Justino França, 143, área 
central. É importante le-
var um documento com 
foto e carteira de trabalho.

candidatos aprovados
Em pa rcer ia com o 

PAT, a unidade do Mer-
cado Livre na cidade rea-
lizou neste mês um novo 
processo seletivo de fun-
cionários com perfil pa-
ra as novas vagas abertas 
para trabalhar no Centro 
de Operação da empre-
sa, localizado às margens 
da Rodovia José Lozano 
Araújo, que liga Sumaré a 
Paulínia. 

Participaram da seleção 
cerca de 310 candidatos, 
sendo 238 pré-aprovados 
para iniciar as atividades. 
O processo aconteceu na 
Faculdade Anhanguera, 
região central, instituição 
parceira da prefeitura. Fo-
ram disponibilizadas va-
gas para os cargos de Au-
xiliar de Logística e Ope-
rador de Máquinas.

centivos para que empre-
sas como o Mercado Livre 
escolham nossa cidade pa-
ra crescer”, afirmou.

O vice-prefeito André da 
Farmácia (MDB) também 
ressaltou os benefícios da 

parceria. “Essa expansão 
do Mercado Livre reforça 
Sumaré como um polo es-
tratégico de logística e tec-
nologia. Os cidadãos terão 
mais oportunidades de 
trabalho, garantindo mais 

qualidade de vida em nos-
sa cidade”, disse.

O Receiving Center de 
Sumaré facilita a entrega 
dos produtos vendidos por 
lojistas na plataforma, oti-
mizando a logística e re-

duzindo o tempo de envio. 
Com o novo investimento, 
a expectativa é que o muni-
cípio continue a se destacar 
como referência no setor.

Os interessados nas va-
gas devem comparecer no 
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Um homem foi preso em 
flagrante após ter furtado 
um balde de tinta, na noite 
desta terça-feira (25), na Rua 
dos Antúrios, no Parque Ro-
sa e Silva, em Sumaré. O 
suspeito carregava o bal-
de com uma camiseta nos 
ombros. Policiais militares 
faziam patrulhamento pe-
lo bairro quando avistaram 
um indivíduo com uma lata 
de tinta envolta em uma ca-
miseta preta. Foi realizada a 
abordagem e ao ser pergun-
tado sobre o material que 
trazia consigo, ele disse que 
havia achado na rua.

Há alguns dias houve 
uma tentativa de furto na 
construção de condomí-

nios, na Avenida João Ar-
genton. Foi feito contato 
com o responsável da obra. 
A equipe foi atendida pe-
lo vigilante do empreendi-
mento, que relatou que rea-
lizava a ronda interna do 
condomínio, quando avis-

tou um indivíduo branco 
e magro pulando o muro 
com uma lata de tinta. O 
vigilante reconheceu o sus-
peito como autor do furto. 
Encaminhado ao Plantão 
Policial de Sumaré, o sus-
peito ficou preso.

Polícia prende suspeito de furtar 
balde de tinta em obra de Sumaré

Tinta utilizada em obra de condomínio foi recuperada pela PM

divulgação

reconhecido por vigia

Pol icia is m i l ita res 
prenderam um homem 
pelo descumprimento 
de medida protetiva e 
ameaça, nesta terça-fei-
ra (25), na Rua Maximia-
no Rita, no Jardim Cale-
gari, em Sumaré.

A equipe recebeu in-
formações sobre uma 
briga de casal. Ao chega-
rem ao local, policiais se 
depararam com o indiví-
duo sentado na calçada 
em frente à casa da sua 
ex-companheira. A víti-
ma estava na rua com a 
vizinha e chamou a equi-
pe para acompanhá-la 
até sua residência.

A mulher disse que o 
ex-companheiro pulou 
em sua casa e que ela 
saiu correndo. A vítima 
não apresentou medida 
protetiva, mas afirmou 
que tinha e que o indiví-
duo se recusava a sair do 
local, bem como ir para 
a delegacia.

Upa
Com o apoio de outra 

equipe, o homem foi con-
duzido para a UPA (Uni-
dade de Pronto Atendi-
mento) Denadai, sendo 
atendido e liberado.

Na sequência, o sus-
peito foi levado ao 5° DP 
(Distrito Policial) e per-
maneceu à disposição da 
Justiça.

Homem descumpre 
medida protetiva e 
vai preso em Sumaré

jardim calegari
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vigilante do 
empreendimento 
avistou indivíduo 

pulando muro com 
lata de tinta

Dois assaltantes foram 
presos acusados de rou-
bo de uma carga dos Cor-
reios, na tarde desta terça-
-feira (25), no Jardim Pau-
lista, em Monte Mor. 

Segundo a equipe da 
Polícia Militar, após re-
ceber informações sobre 
o roubo da carga, foi ini-
ciado patrulhamento em 
busca do veículo.

Com base na localiza-
ção fornecida pela empre-
sa, os policiais identifica-
ram a posição do motorista 
e se dirigiram ao local. No 
endereço indicado, os mi-
litares ouviram barulhos e 

cercaram o imóvel. Duran-
te a tentativa de aborda-
gem, um dos suspeitos ten-
tou fugir, mas foi detido.

Dentro da residência, os 
indivíduos foram encon-
trados próximos à carga 
roubada. Durante a bus-
ca pessoal, os policiais 
apreenderam, no bolso de 
um dos suspeitos, a alian-
ça subtraída do funcioná-
rio dos Correios.

Ao serem questionados, 
ambos confessaram o cri-
me e indicaram o local on-
de esconderam a chave do 
veículo roubado. Os indi-
víduos foram encaminha-
dos ao Plantão Policial e 
permanecem à disposição 
da Justiça.

Dupla é presa por roubo de carga dos Correios em Monte Mor

acusados de assalto levaram tênis, roupas e vários outros itens; materiais foram apreendidos

imóvel cercado
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